

ET COMMENT FAIRE ?

Le sermon sur la Montagne est-il une série de vœux pieux ? Comme les droits de l'Homme ou les vœux des hommes et femmes de bonne volonté ? Non ! Il offre bien plus qu'une morale radicale, originale et impossible. Il offre un changement de mentalité ! Un changement de « disque dur » qui fait passer le désir de bonheur de l'intelligence à la force du cœur.



Comprendons bien le rôle de la LOI !
Elle LIE et elle DELIE

« Ne pensez pas que je sois venu abolir la Loi ou les Prophètes ; je ne suis pas venu abolir mais accomplir (=donner tout son sens...) ! Avant que le Ciel et la Terre disparaissent, pas un seul YOUD ne disparaîtra de la Loi jusqu'à ce que tout se réalise. (...) Vous avez appris qu'il a été dit aux Anciens (...) Eh bien ! Moi je vous dis... »



Avec Jésus,
entrons
dans
la
prière....



« Avant que le Ciel et la Terre disparaissent, pas un seul YOUD, pas un seul trait ne disparaîtra de la Loi jusqu'à ce que tout se réalise. »

« Vous avez appris qu'il a été dit aux anciens : tu ne commettras pas de meurtre. Et si quelqu'un commet un meurtre, il devra passer en jugement. Eh bien je vous dis : tout homme qui se met en colère contre son frère devra passer en jugement. »

« Si quelqu'un insulte son frère, il devra passer devant le Tribunal. Si quelqu'un le traite de fou, il sera passible des ordures de feu (Géhenne) . Donc, lorsque tu vas présenter ton offrande à l'autel, si là, tu te souviens que ton frère a quelque chose contre toi, laisse ton offrande, là, devant l'autel, va d'abord te réconcilier avec ton frère... »

« Vous avez encore appris qu'il a été dit aux anciens : tu ne manqueras pas à tes serments.... Eh bien moi je vous dis de ne pas jurer du tout (...) Que votre parole soit « oui », si c'est « oui » et « non » si c'est « non ». Ce qui vient en plus vient du Mauvais. »

*Elle LIE : car elle est là pour **éviter le pire** en établissant des repères à l'Homme . Elle doit donc obliger !

*D'abord éviter le pire ! C'est le rôle du Droit.

*Ensuite **souhaiter le bonheur** à l'Homme ! Lui offrir des repères . C'est le rôle de la morale.

Elle veut lui permettre de déplacer les mentalités vers le bonheur des Béatitudes . Plutôt que se laisser aller à la guerre !!!

*Elle DELIE : car l'Humain, grâce à la Loi, peut se sentir mieux **appelé par la VIE** à placer sa conscience et sa liberté dans une perspective pleine de promesses de créativité et d'infini ! « **En finale, chacun/e est seul/e responsable de ses actes devant Dieu** » (saint Thomas d'Aquin)

>> Seigneur Jésus, nous savons que le YOUD est la plus petite lettre de l'alphabet hébreu et que cette lettre indique le futur... Elle « délie » ! Elle projette son Appel vers le Futur ! Aide-nous donc à **découvrir dans chaque règle ce qui peut nous faire grandir** ! Aide-nous à penser à notre Avenir et à celui des autres chaque fois que nous insistons sur le respect de la LoiAmen.

>> Ô Jésus, le « jugement » dont tu parles , c'est celui d'une **évaluation à faire** au cœur de notre « crise » d'identité.

Par l'expérience de Ta profonde douceur , aide-nous à nous juger nous-mêmes sur les petits actes avant de poser des plus grands. Rends-nous attentifs **au don de la joie** quand l'Amour grandit et aussi au **don de la tristesse** quand elle nous avertit que la colère monte en nous. Que ton Appel à la douceur nous délie ... Amen

(Qui est « le frère » ? Nous savons qu'en hébreu le « frère » se dit « 'aR » טָהָר . Il est : 1/**ת** le lieu absolu de l'infini et de la différence 2/ **ת** qui vient s'incarner - le frère est le lieu de la différence par excellence !)
>> Seigneur, Tu nous dis donc dans ta langue que le « frère » est le lieu infini du ciel sur la terre ? Le lieu concret incontournable où nous devons apprendre à grandir dans la tolérance et l'ouverture ? Que l'autre est NOTRE frère, si proche mais si différent ! C'est bien difficile ... et même si souvent impossible !! S'il Te plaît, reçois déjà au moins comme une offrande ceux et celles pour qui nous prions, en espérant faire mieux avec eux ! **Aide-nous à les délier des logiques** où nous les enfermons si vite. Qu'ils incarnent ainsi vraiment Ton Appel à aimer ! Amen

>> Pour toi Jésus, « le Verbe fait chair », c'est la Parole qui fait grandir l'être humain dans le bonheur des Béatitudes. C'est elle qui fait passer de l'intelligence au cœur ! Fais-nous vivre l'expérience de la force intérieure quand nous voulons être dans ce qui est vrai ; **fais de notre parole une parole qui délie et qui donne sens** : un sel pour les amitiés et une lumière pour progresser. Amen